

# 障がい者虐待の実態とその支援について

## 【令和6年度】大阪市障がい者虐待防止啓発講演会

### F B 2024-1/1 【第1部】障がい者虐待の実態の理解

ユーザ フルネ ーム	日付	理解度報 告	ご意見など足跡を残してください。
土門 弘治	2025年 02月 25 日(火曜日) 10:01	全て理解 できてい る	「全て理解できている」回答からステップアップできていない。自分が出来ているだけではダメで組織全体で実践するには。が解決の糸口を見いだせていない。頭で理解できいても行動が伴わない、体で覚えるしかなければ過料か料を設けるか。模索が続く。
安田 愛子	2025年 02月 25 日(火曜日) 14:46	概ね理解 できた	からかい、たたく、ひっぱるなど支援者に対しての支援の低下から始まる虐待が増えてきている。施設内の上下関係も出てきているようで、悪い環境に染まっている。職員間のコミュニケーションを大切に虐待防止に努めなければならない。
阿部 美穂	2025年 02月 27 日(木曜日) 15:00	概ね理解 できた	児童のパニック時の状態からケガや死亡事例に繋がっているという事から、一人で何が何でも対応をしなければならないのではなく、対応する職員を変えてみたりと他人任せにせず皆で意識する事が大切である事を改めて感じた。

### F B 2024-1/1 【第2部】施設内虐待の対応を考える

ユーザ フルネ ーム	日付	理解度 報告	ご意見など足跡を残してください。
土門 弘治	2025年 02月 25 日(火曜日) 10:09	概ね理 解でき た	今回の研修で、虐待の兆候を見抜くポイントが明確になり、現場での対応意識が高まった。ロールプレイ形式の演習が特に実践的で参考になり、さらなる研修方法を工夫する必要があり、今後は具体的なケーススタディを交えた研修内容を検討しようと思う。
安田 愛子	2025年 02月 25 日(火曜日) 14:56	概ね理 解でき た	良い支援が評価される環境づくりが大切。二人組での振り返りをして共感、共有、ほめあうを中心に、時には助言やアドバイスができる関係性を作っていくたい。

阿部 美穂	2025年 02月 27日(木曜日) 15:05	概ね理解できた	職員同士のコミュニケーションが不足している、上下関係を強いたり、ハラスメントが日常的にある事（言いたい事が言えない等）が児童にも伝わってしまうような環境にならないように努めたい。
-------	-----------------------------	---------	---

## F B 2024-1/1 【第三部】養護者による虐待の対応を考える

ユーザフルネーム	日付	理解度報告	ご意見など足跡を残してください。
土門 弘治	2025年 02月 25日(火曜日) 10:16	概ね理解できた	この研修内容は視聴し実際の対応方法や緊急時の対処法をもっと具体的に学ぶ必要があると感じる。例えば、虐待の発覚時にどのように報告し、どのようなステップで支援を進めるべきか、具体的な対応マニュアルの重要性。かつ、いかに全職員にマニュアルの内容を理解してもらうことが課題。
安田 愛子	2025年 02月 25日(火曜日) 15:13	概ね理解できた	強度行動障害、経済的問題、高齢者による家族の限界に地域や周りの人の助けが必要である。SOSが出しやすいよう行政も取り組み孤立化しないようにしなければいけない。
阿部 美穂	2025年 02月 27日(木曜日) 15:15	概ね理解できた	実際に虐待の通報事例が無い事が一番ですが、万が一あった場合でも冷静にチェックリスト・記録等を残し明確、適切に対応を行う事が大事である事を再認識しました。

## F B 2024-1/1大阪市の障がい者虐待の実態について(大阪市福祉局)

ユーザフルネーム	日付	理解度報告	ご意見など足跡を残してください。
土門 弘治	2025年 02月 25日(火曜日) 10:25	概ね理解できた	分かっているつもりの気づきとなる研修内容であった。毎年受講している大阪府主催の研修とは異なり別主催（大阪市障がい者虐待防止啓発講演会）別視点での内容だったため非常に参考となった。この章の内容は実務部分でが主で虐待が発生した後のフローが主であったが、防止にはつながらないが発生してしまった場合どう動くか明確となった。
安田 愛子	2025年 02月 25日(火曜日) 16:42	概ね理解できた	大阪市は全国から見てとても虐待数が多いと知り驚きました。警察からの通報で虐待が分かることが多い、施設や地域でも虐待防止の取り組みを進めたい。仕事上、児童への身体的虐待は気づきやすい立場になるため、日々の様子からして変化があることは、しっかり職員間の情報共有が大切と改めて思いました。

阿部 美穂	2025年 02月 27日(木曜日) 15:19	概ね 理解 でき た	日頃の支援の中で虐待につながらないようにする為にも支援者自身の気持ちの余裕であったり、援助者に対して深く感情移入しないように気を付けなければならない。
----------	--------------------------------	---------------------	---